
公務員有必要理解中央兩大舉措
聶德權昨日以《 「一國兩制」正確軌道前行的關鍵

時刻》為題在社交媒體發表帖文，指在香港回歸快24
年之際，而中央在短短的一年內，兩度出手撥亂反
正，包括訂立香港國安法及完善選舉制度。他說，自
基本法附件一及附件二修訂後，特區政府不同的政策
局都舉辦解說會： 「我從4月起主持了11場講座，向

包括政務主任、行政主任、訓練主任、首長級官員，
以及公務員工會等在內的近500位同事，解說中央落
實這套 『組合拳』的用意。」

他指出，公務員屬政治體制中的重要組成部分，有
必要及責任透徹理解中央兩大重要舉措的背景及箇中
深義，才可有效實施及後續跟進： 「我分享了對香港
回歸至今的轉變的觀察，從我在回歸翌年出任特首副
私人秘書、其後任駐京辦副主任、再到政制及內地事

務局局長，以至今日的公務員事務局局長，與中央政
府有很多接觸交往機會，深深感受到中央真誠冀盼 『
一國兩制』能貫徹落實，行穩致遠，港人治港，高度
自治。」

解說會回饋有幾點值得思考跟進
聶德權談到： 「要 『一國兩制』中的 『兩制』有更

大的發展空間，我們必須要有 『一國』意識，在 『一
國』原則上守得更緊。」他稱，完善選舉制度擴大選
舉委員會人數，令代表性更廣泛、更多過去應當獲重
視但被忽略的界別能參與，而隨落實完善選舉制
度，市民對政府、對政治委任官員，以至公務員隊伍
的施政要求只會有增無減，故必須有心理準備，掌握
社會脈搏，了解根本問題所在，提出切實的解決方
案，提升政府的施政效能。

他表示，公務員在出席完解說會的回饋，有幾點值
得當局思考及跟進，一是提升特區政府公務員隊伍的
效能涉及人力資源的管理，包括招聘、培訓、選拔、
紀律等，當局會檢視這些機制，以配合社會的最新發
展及市民對公務員身份及職能的期望，有需要會作出
改善，並訂出處理的緩急先後。二是加強團隊的溝
通，建立互信，讓同事掌握大環境、大格局的變化而
使政策能與時並進。三是公務員都期望有更多的內地
受訓機會，更能認識國家的發展戰略。

加快公務員學院建設冀今年掛牌
聶德權說，當局會加快公務員學院的建設，爭取在

今年掛牌，先借用北角政府合署加強培訓，2026年搬
入觀塘永久會址。培訓機會會增多，其深度、廣度及
全面性亦會提升，其中包括與內地多個省市互派人員
的交流計劃。

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：公務員事務局局長聶德權昨日
表示，香港正處於 「一國兩制」 正
確軌道前行的關鍵時刻。他說，中
央在短短一年兩度出手撥亂反正，
先是訂立香港國安法，之後落實完
善選舉制度。他從4月起主持了11
場公務員解說會，解說中央落實上
述 「組合拳」 的用意。他說， 「一
國兩制」 中的 「兩制」 要有更大的
發展空間，必須要有 「一國」 意
識，在 「一國」 原則上守得更緊。
他表示，公務員在出席完解說會的
回饋，有幾點值得當局思考及跟
進，一是提升公務員人力資源的管
理；二是加強團隊溝通；三是公務
員期望有更多內地受訓機會。

「一國」原則要守得更緊

責任編輯 凱源 尚文 美編 曹俊蘋
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新聞

劉光源出任外交部駐港公署特派員
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：中央人民政府決

定，任命劉光源為外交部駐香港特別行政區特派員公
署特派員，免去謝鋒的外交部駐香港特別行政區特派
員公署特派員職務。香港特區行政長官林鄭月娥昨日
對中央政府任命劉光源為外交部駐港公署特派員表示
歡迎，她相信在劉光源的領導下，駐港公署會繼續與
特區政府緊密合作。

林鄭歡迎任命冀緊密合作
林鄭月娥表示，在外交部駐港公署的支持下，特區

自成立以來一直積極按照基本法的規定拓展對外事
務，包括以 「中國香港」的名義參加國際組織和國際
會議，並與其他經濟體簽訂多份雙邊或多邊協議。

她指出，近年特區政府受到部分外國政府官員及政
客無理攻擊，外交部駐港公署多番嚴詞駁斥，以正視
聽，亦一直與特區政府緊密聯繫，為在外遇事港人提
供協助，還協助推動香港青年發展，包括安排特區青
年公務員以中國人員身份到聯合國任職。

林鄭月娥說，劉光源是資深外交官，深信在劉光源
的領導下，外交部駐港公署會繼續與特區政府緊密合

作，推展各項工作。她亦感謝上任特派員謝鋒在港期
間所作的貢獻，並祝願他在新崗位工作順利。

歷任外交要職
據官方簡歷顯示，劉光源 1986 年起進入外交部工

作，曾任駐舊金山總領館副總領事、外交部幹部司副
司長、駐美利堅合眾國大使館公使、駐肯尼亞共和國
特命全權大使、常駐聯合國環境規劃署代表、常駐聯
合國人類住區規劃署代表、外交部涉外安全事務司司
長、駐波蘭共和國特命全權大使等職。

聶德權指「兩制」求更大發展空間

【香港商報訊】記者周偉立報道：
佛誕下的長洲一向熱鬧，但受疫情影
響，昨日太平清醮活動，包括飄色巡
遊、搶包山比賽等連續第二年取消。
今年長洲人流明顯減少，比去年更
差。有度假屋負責人表示 「一個客都
冇」，平安包店舖負責人則透露今年
生意比去年少約一至兩成。雖然沒有
特別活動，但都有不少市民專程到長
洲 「應節」買平安包，並祈求疫情盡
快完結。

受疫情影響，長洲太平清醮主打活
動連續第二年取消，但復辦神功戲及
送神等儀式。長洲太平清醮值理會主
席翁志明表示，今年太平清醮比去年
人多，料與復辦神功戲有關，共設有
7場，但人流仍比有飄色及搶包山活
動時少六至七成。今年3座包山由15.5米大幅縮水
至4.6米，他解釋是因為大包山需動用過百人拉起，
變相或違反 「限聚令」，故只好以小包山代替。

市民買平安包祈疫情完結
長洲人流明顯減少，以往排隊坐船的盛況不再，

碼頭周邊食肆更沒有市民排隊。有度假屋負責人透
露，今年太平清醮生意比去年更差，佛誕日更是完

全沒有人訂房， 「一個客都冇」，即使有人來長洲
亦只是行街、買平安包、拜神，不會過夜。

有餅店負責人指，今年人流比去年更少，生意明
顯比去年差，更較未有疫情前至少跌三成，但早已
預期市道會較差，故今年餅店亦主動出擊，因應疫
情推出以健康、新鮮、地道為題，以植物奶製作的
平安包，並在百貨公司寄賣，銷售量都不錯，算是
幫補約一成。

雖然沒有特別活動，但都有市民專程到長洲 「應
節」。一名受訪市民表示，買了15盒平安包，當是
討個好意頭，年年都買，有些自己食，有些送給親
友保平安，又直言對傳統活動取消感失望，以往每
年自己都會觀賞搶包山比賽，十分刺激。另一位市
民表示，自己曾住在長洲，每年佛誕都會返回長洲
拜神，已買了數個平安包作拜神用，祈求疫情盡快
完結。

疫下長洲太平清醮客稀疏

【香港商報訊】記者周偉立報道：中
國最高人民法院與香港特區政府律政司
日前簽訂了《關於內地與香港特別行政
區法院相互認可和協助破產程序的會談
紀要》。律政司司長鄭若驊昨日表示，
香港與內地就認可及協助破產程序達成
共識，充分體現 「一國兩制」的獨特
性，也將吸引更多企業在港投資。

增債權人信心
完善投資環境

根據《會談紀要》，容許香港的清盤
人向內地法院申請認可在香港的清盤程
序，內地的破產管理人亦可向香港高等
法院申請認可在內地的破產程序。

鄭若驊昨日在網誌中表示，很多人都對
公司清盤和債務重組有負面印象，但從法
律層面來看，一個現代化及高效率的清盤
制度有利於營商及投資。建立兩地相互認
可清盤程序和相互協助清盤人的制度，可
加強保護債權人和債務人的利益。

她表示，這套由兩地共同建立的合作
機制，有助增加債權人和投資者的信
心，進一步完善投資和營商環境。同
時，合作機制還鼓勵企業多一點利用重
組程序，使債權人可盡早就重組計劃達
成共識，讓受財困的公司通過債務重組
降低清盤機會。

本次合作機制以試點形式與香港的程
序和規則進行銜接，鄭若驊形容這是兩
地司法協助的重要之舉。香港成為內地
以外唯一的司法管轄區容許進行相互認
可和協助破產的程序，凸顯國家信任香
港的司法制度以及堅定支持香港作為國
際法律樞紐。長遠而言，這也會吸引更
多企業在港投資，利於香港作為企業進
軍內地投資的平台。

明年佛誕或將列為
首個新增法定假日
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：昨日是佛誕，

政務司司長張建宗在 「政務司司長辦公室」社交專
頁發文，指若政府提交的《2021年僱傭（修訂）條
例草案》獲立法會通過，明年佛誕將會成為首個新
增的法定假日。他介紹，《僱傭條例》下法定假日
的日數由目前12日逐步增至17日，與公眾假期日數
看齊，全港過百萬 「打工仔」將會受惠，他形容這
是一個改善勞工權益的重要里程碑。

勞聯促3年內勞假劃一17天
此外，港九勞工社團聯會主席林振昇及副主席儲

漢松昨日聯同多位工會代表到政府總部請願，要求
政府優化《2021年僱傭（修訂）條例草案》，爭取
在3年內將勞工假劃一至17天，並促請政府尊重立
法會於2019年通過了勞聯立法會議員潘兆平提出的
「檢討假期政策」議案。勞聯強調，劃一勞工假是

勞工界十多年來一直未有停止的呼聲，認為僱主早
有足夠的心理準備，因此強烈要求政府在3年內將
「勞工假」劃一至17天。
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問責官員加薪報道
港府駁斥混淆事實
【香港商報訊】記者戴合聲報道：對於有報章指

稱問責官員在今年獲得加薪，政府發言人昨日表示
有關報道混淆事實，並故意歪曲行政長官和政治委
任官員的薪酬調整以抨擊特區官員，對此表示遺
憾。

政府發言人說，為展示管治團隊與市民同心抗
疫，行政長官和所有政治委任官員在2020年2月宣
布將1個月的薪酬捐給香港公益金作慈善用途。為進
一步表達願意與市民共渡時艱，行政長官於同年4月
8日宣布與各司局長，以及特首辦主任在未來12個
月減薪一成。其後，行政長官於同年 6 月 9 日再宣
布，她和所有政治委任官員在未來一年的薪酬不會
按既定機制跟隨丙類消費物價指數上調，以示與社
會齊心協力，共渡難關。

剔除減薪致今年度預算略高
政府發言人解釋，2021/22 年度行政長官、各司

局長及特首辦主任的薪酬預算略高於 2020/21 年度
的修訂預算，是由於自願減薪一成的安排至今年 6
月底結束，餘下9個月(即2021年7月至2022年3月)
的薪酬開支預算，按照剔除了減薪因素的水平來計
算。

行政長官和政治委任官員的薪酬調整，一直按既
定機制進行。有關機制分別按行政長官報酬及離職
後安排獨立委員會以及行政會議成員、立法會議員
及政治委任制度官員薪津獨立委員會於2005年2016
年的建議，並獲立法會財務委員會於2005年及2017
年批准。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：華懋集團早前與
市建局簽訂合約，共同營運及管理活化後的中環街市
將於8月開張，昨日舉辦招聘日，提供200個中環街市
內的職位及300個華懋集團內的職位，吸引350人預約
面試。

華懋集團營運總裁王弘瀚說： 「疫情關係，我們透
過網上預約控制前來面試者的人數，今天是350人，
之後一周還會繼續面試，中環街市活化項目會請200

人，華懋集團內部會請300人，涉及財務管理、房地
產投資、商場租賃、企業傳訊、物業管理、物業銷
售、工程、酒店及餐飲等等。」

華懋集團人力資源總監孔于人表示，為配合集團業
務發展，招聘日提供包括企業創新及數碼轉型、商業
智能經理等新崗位，隨中環街市活化項目和香港首
個博物館級化石公園 「如心園」即將運作，招聘日還
提供策展人等職位，吸納相關專才。

27歲的林小姐於理工大學酒店管理系畢業，目前在
酒店從事客戶服務，有3年相關經驗。她說： 「我上
班的酒店每天仍有很多本地客，生意業務目前無受疫
情影響，公司亦無裁員，我來見工是想升職做高級客
戶服務員，除了希望得到薪金提升，亦不想再從事輪
班工作。」

41歲的黃先生在酒店西餐部服務20年，當了經理5
年，3個月前因私人原因離職，他說： 「3個星期前開
始找工，寄了10封求職信獲2次面試機會，市道不算
太差，預期薪金是3.5萬元，和之前一樣。我做開大
集團，當然想繼續做大集團，因為面對不同經濟環境
都會較穩定。」

中環街市招聘日求職者踴躍

民間團體新年代昨到灣仔警察總部遞交請願
信（圖），促請警方國安處盡快取締支聯會。
新年代副召集人陳女士批評，支聯會一直高調
鼓吹的綱領已經涉嫌違反香港國安法，並收取
外國款項，與外國反華勢力有千絲萬縷關係。
她認為，支聯會要為其視法律如無物的行為承
擔刑責。 記者 蔡啟文攝

團體促取締支聯會

劉光源獲任命為外交部駐港公署特派員。 中新社

公務員事務局局長聶德權近月主持了11場公務員
解說會。 聶德權facebook截圖

長洲太平清醮今年復辦神功戲，吸引人流入場觀賞。
記者 崔俊良攝

長洲平安包銷售比去年減少約一至兩成。
記者 崔俊良攝

中環街市招聘日應徵者排隊入場。 記者 馮瀚文攝
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